"Castigo Ejemplar para Autores del Atentado"

• Presidente del Senado, Gabriel Valdés, condenó en forma categórica el atentado contra el ex Comandante en Jefe de la FACh.

VALPARAISO.— El presidente del Senado, Gabriel Valdés Suberca-seaux, condenó en la forma más categórica, "estos son crímenes inacepta-bles contra cualquier persona", tras co-nocer los primeros detalles sobre el cruento ataque al ex Comandante de la Fuerza Aérea, general (R) Gustavo Leigh Guzmán.

Señaló que este tipo de acciones "no tienen ninguna explicación y no me explico por qué sucedió esto. Cualquiera que sea la actitud, la persona, cualquier hecho que haya cometido, particularmente el general Leigh que estaba vinculado hace muchos años, yo lo condeno en la forma más enérgica y categórica".

categórica".

Concordó con otros senadores en que "a los autores del atentado se les debe aplicar un castigo muy ejemplar.

Estas cosas no pueden ocurrir en Chi-

Manifestó que estos hechos se califican como "delitos comunes" y no de tipo subversivo porque: "Estamos en democracia. Aquí no hablamos de subversión y en el tiempo de la dictadura se habla de subversión porque todo es delito y se cometieron tantísimos".

¿Y si hubiera sido cometido por grupos como el Lautaro, FMR u otro?

"Esa es otra cosa, quienes lo come-

"Esa es otra cosa, quienes lo come-ten pueden ser muchos o pocos, pero es un crimen y está penado por leyes es-peciales y además la Ley de Seguridad del Estado. Pero en la historia de Chile

los crímenes, de acuerdo con su grave-dad, lo han condenado los Tribunales

Manifestó que un acto terrorista, generalmente, como no es una defini-ción muy categórica, tiene más significación cuando se destruyen edificios, cuando hay actos de sabotaje. "Este es un crimen contra la persona, como fue el asesinato de Aldo Moro en Italia, el asesinato de John Kennedy... son crímenes motivados por otro móvil y son crímenes políticos", concluyó.

JORGE LAVANDERO

Jorge Lavandero Illanes (PDC), tras repudiar el atentado contra el ge-neral Leigh Guzmán señalo que le pa-recía "extraordinariamente sospecho-so" que "hoy, como nunca, se hacen va-ledereas las palabras del Ministro del Interior, Enrique Krauss, de que al-guien debía hacerse cargo de la inves-

tigación política de los asuntos y lo entregó a Investigaciones".

mostró absolutamente conven-Se mostro absolutamente convencido de que no era obra del "Frente Patriótico Manuel Rodríguez, porque existe un FMR autónomo e infiltrado. Yo creo en la palabra del MIR y del FPMR".

Atribuyó el ataque armado a "los «cabezas calientes» que nunca faltan, que son una rémora en la historia del

"LLAMADO DE ALERTA"

El senador de RN, Francisco Prat Alemparte, en tanto, dijo que lo suce-dido "consterna a todo el país y que nos hace adherir a las Fuerzas Armadas y la Fach. Constituye un balde de agua fría al optimismo y tranquilidad con que estábamos iniciando el nuevo Go-hierra"

Acotó que "es un llamado de alerta a que el Gobierno mire con distintos ojos el terrorismo, sus actitudes y movimientos que se ufanan de seguir esos cursos de acción".

Señaló que "estamos prontos a recibir proyectos de ley que ablandan las penas para este tipo de delitos, desde ya éramos críticos y contrarios a ellos. Con esto, sin duda, nos vamos a jugar con toda la fuerza y energía para que las penas para este tipo de actos sean las máximas".

Hizo notar que la foto aparecida en el diario "El Siglo" en que un prófugo del FMR aparece junto al Obispo Jorge Hourton, en el acto del domingo 12 en el Estadio Nacional, "está marcando el profundo error de autoridades eclesiásticas que con su actitud están alentando y haciéndose cómplices de este tipo do y haciéndose cómplices de este tipo de hechos que hoy el país lamenta".

LAURA SOTO

La-senadora Laura Soto González, vicepresidenta del PPD, condenó "con mucha energía este atentado y nos parece muy grave, especialmente por el momento en que ha sido efectuado. Nos parece muy sospechoso que cuan-do el Parlamento inicia sus actividades y decimos que recuperamos la demo-cracia y el Estado de Derecho y se dis-cuten en su interior leyes antiterroristas, nos parece muy sospechoso que se cometa un acto de terrorismo de esta naturaleza".

El presidente del Senado, Gabriel Valdés Subercaseaux.

SERGIO FERNANDEZ

"Me siento muy conmovido por lo ocurrido", fueron las palabras que pro-nunció ayer el senador Sergio Fernán-dez, al referirse al atentado en contra del general Gustavo Leigh Guzmán. A través de una declaración públi-

ca, dijo que le parecía absolutamente indispensable que todos los sectores del país "estemos muy unidos en defensa del sistema democrático, por cuanto este tipo de atentado busca justamente alterar el normal desarrollo del proceso que hoy vivimos?

RICARDO NAVARRETE

El senador del Partido Radical, Ri-

El senador del Partido Radical, Ricardo Navarrete, repudió terminantemente lo que llamó "incomprensible atentado" de que fue objeto el general (R) Gustavo Leigh y su colaborador. "Este hecho viene a empañar la normalidad con que se han desarrollado los actos de la transmisión del mando y la instalación y funcionamiento del Congreso Nacional", señaló el parlamentario. lamentario.

BANCADA PS-PPD El coordinador de la bancada PS-PPD, el senador Ricardo Núñez, emitió

ayer una declaración que en expresa:

"El bloque parlamentario PS-PPD hace su deber expresar ante la opinión pública su más enérgica condena y repudio al criminal atentado realizado en contra del oy accordante. contra del ex comandante en jefe de la contra del ex comandante en Jere de la Fuerza Aérea de Chile y ex miembro de la Junta de Gobierno del pasado regimen, Gustavo Leigh Guzmán y el general retirado Enrique Ruiz.

"Los parlamentarios del bloque exigirán al Gobierno una acuciosa investigación que permita identificar a la vestigación que permita identificar a la

exigiran al Gobierno una acuciosa investigación que permita identificar a la brevedad posible a los criminales responsables de ese atentado.

"Repudiamos esta acción, no sólo por lo que significa como atropello al derecho de la vida, sino también como un verdadero atentado contra la democracia"

DIRIGENTES POLITICOS:

Plantean que Gobierno Deberá Revisar Situación de Indultos

• Senador Jaime Guzmán; vicepresidente de RN, Miguel Otero, y el presidente de la UDI, Julio Dittborn dijeron que autoridades deberán tener cautela en el otorgamiento de indultos a los llamados presos políticos.

El senador Jaime Guzmán planteó ayer que "habrá que tener sumo cuidado hacia adelante en el otorgamiento de indultos, y revisar cualquier proyecto que tienda a rebajar penas por conductas terroristas", tras dar a conocer su reacción por el atentado contra el general Gustavo Leigh.

Dijo que tal revisión debía materializarse "porque ello podría incentivar a este tipo de grupos extremistas y debilitaría la reacción enérgica que debe dar una señal clara a la ciudadanía a través de todos los canales jurídicos pertinentes".

El senador Jaime Guzmán planteó país.

Formuló también un emplazamiento al gobierno para que publique la lista oficial de todos los indultos otorgados a los presos políticos, indicando las condenas, los delitos cometidos y las penas indultadas.

"Ojalá que no haya ocurrido lo que se vaticinó, y que pasó con el indulto anterior en la época del señor Allende. Se indultó gente que, a los pocos días, asesinaron a un ex Ministro del Interior", dijo, refiriéndose al atentado sufrido por Edmundo Pérez Zujovic.

pertinentes

pertinentes".

Guzmán se manifestó impactado por el hecho, pues "el general Leigh fue uno de los hombres que hizo posible y condujo el 11 de septiembre de 1973, por lo cual merece toda mi gratitud ciudadana", dijo, agregando que "creo que el brutal atentado extremista con clara intención asesina de que ha sido víctima, demuestra que el terrorismo comunista sigue siendo un grave mo comunista sigue siendo un grave peligro para nuestra sociedad. El hecho de que el FMR se lo haya adjudicado está corroborando que las armas que dijo que mantendría en su poder te-nian un destino como el que hoy (ayer) hemos comprobado y que podemos se-guir teniendo que lamentar en los pró-ximos días si ese grupúsculo o sector no es combatido y desactivado en for-

"Creo —añadió— que todos los sectores democráticos del país debemos cerrar filas para ser muy enérgicos frente a la amenaza terrorista, porque la experiencia demuestra que la sola vigencia del régimen democrático no es un elemento suficiente para que los te-rrorista abandonen sus objetivos y sus métodos asesinos. Si en todo instante de la vida del país el terrorismo es con-denable, cuando se reimplanta la ple-nitud democrática es necesaria una ma-vor y especial vigilancia y soveridad de yor y especial vigilancia y severidad de todos los sectores para hacerle frente a

MIGUEL OTERO

El vicepresidente de Renovación Nacional, Miguel Otero, sostuvo ayer que no le cabe "ninguna duda" que el atentado sufrido por los generales Gus-tavo Leigh y Enrique Ruiz, el cual con-denó absolutamente, busca desestabi-

lizar el proceso democrático que vive el país.

Formuló también un emplazamiento al gobierno para que publique la lista oficial de todos los indultos otorgados a los presos políticos, indicando las condenas, los delitos cometidos y las penas indultadas.

"Ojalá que no haya ocurrido lo que se vaticinó, y que pasó con el indulto anterior en la época del señor Allende. Se indultó gente que, a los pocos días, asesinaron a un ex Ministro del Interior", dijo, refiriéndose al atentado sufrido por Edmundo Pérez Zujovic.

Añadió que "no digo que haya ocurrido así ahora, pero la ciudadanía tiene que saber exactamente quiénes fueron los indultados, qué delitos habían cometido y las penas a que habían sido condenados".

Sostuvo igualmente que el gobier.

Sostuvo, igualmente, que el gobier-no "va a tener que revisar la situación" de los indultos presidenciales, los que tienen que ser estudiados caso a caso. "Aquí no se pueden hacer reglas generales. Es por eso que estamos pidiendo la lista de las personas que han sido indultadas y las condenas. Ahí podremos realmente todos estudiar si el gobierno analizó prudentemente al dar el indulto o no".

Indicó que "si hay gente que merece el indulto, obviamente que hay que dárselo; pero si hay gente que ha sido condenada por actos de terrorismo sido condenada por actos de terrorismo y de violencia, no me parece que puedan ser indultadas y, por lo demás, ese indulto no cabría con el texto actual de la Constitución Política".

Recalcó que RN no distingue entre las víctimas de actos extremistas y que condena el terrorismo, cualquiera sea su origen

Recordó que el partido ha venido insistiendo en el peligro del terrorismo, desde que elementos extremistas actuaron el día de la transmisión del mando, tanto en Valparaíso como en las cercanías de La Moneda, donde efectivos policiales fueron atacados y algunos de ellos apuñalados por la espalda.

"Que lo entienda bien el país. El Frente Manuel Rodríguez está haciendo la justicia del pueblo —dijo—. ¿Cuál es? El terrorismo, los atentados como el que ha sufrido el general Leigh, de manera que estamos todos notificados y no queremos creer lo que

nos notifican. Le creemos al PC cuando dice que quieren ser demócratas y se olvidan que el FMR es el brazo armado

El dirigente político afirmó que "esto debe llamar a meditar seriamen-te al gobierno. Nosotros, como partido, no vamos a aceptar rebajar las penas del terrorismo. Estamos viendo lo que

del terrorismo. Estamos viendo lo que está ocurriendo a 10 días de que se establece la democracia, cuando no hay ningún motivo que pueda justificar este tipo de actos".

Enfatizó que "rebajar las penas del terrorismo, en este momento, no tiene más que una finalidad: permitir que beneficie a los reos que están siendo hoy procesados por los delitos terroristas, pero no han pensando en lo que estas. tas, pero no han pensando en lo que es-tá ocurriendo hoy, que estos actos de terrorismo también tendrían penas re-bajadas. En el fondo, se está allanando y facilitando el camino a este tipo de te-

JULIO DITTBORN

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Julio Dittborn, afirmó ayer estar "verdaderamente impactado" por el atentado al general Gustavo Leigh y agregó que este tipo de actos son los que "de alguna forma, empañan el esfuerzo en que todos los sectores políticos están empeñados y, evidentemente, intentan llevar al país por un camino distinto".

por un camino distinto".

Manifestó su esperanza de que el ex Comandante de la Fuerza Aérea y su socio, Enrique Ruiz, se recuperen y dijo que espera que "las fuerzas de seguridad y las fuerzas de orden, actúen con la máxima energia para de para de con la máxima energia en con la máxima en con la máxima energia en con la máxima en con la máxima energia en con la máxima en con la máxima energia en con la máxima en con la

con la máxima energía para poder, de una vez por todas, desterrar de Chile el terrorismo y el extremismo".

Dijo, igualmente, que "este acontecimiento debe hacer reflexionar a las nuevas autoridades frente a su posición de rebajar las paras que estimate.

nuevas autoridades frente a su posición de rebajar las penas que estipula
la actual Ley Antiterrorista como, asimismo, deben revisar los indultos que
se han dado y que se den en el futuro".
Sostuvo que "las personas que estamos participando en la vida pública
en esta etapa, tenemos la ambición de
que podamos construir una democracia
estable, que le dé oportunidad a todos
los chilenos de mejorar su situación y
que nos permita vivir en paz"

